
本人是絕對反對延長交易時間, 如果由原本 4 小時激增至 5.5 小時,這一次性的增幅

是 37.5%! 

 

首先, 延長交易時段與吸引國際企業來港上市是絕無關係, 假設東京已經推行 24 小

時不停交易,有實力的公司亦不會選擇在迷失二十年的日本上市集資。 選擇在哪交

易所上市,最先考慮的因素一定是能否成功籌集得所要的資金,其次是交易所的流通

量及監管是否完善, 能否做到公平,公開及公正。 

另外,外國單方面希望中國能步日本經濟後塵,強迫人民幣升值,為何港交所還要以東

京交易所作參考?  

另外, 投資人者也是人,是需要休息,沒有人希望自己持有的股票在一覺醒來後被外國

抄家變成仙股。 

 

交易時段增加, 港交所首先考慮是系統負荷及股東收益等硬件問題,但沒有考慮從業

員,市場上散戶及監控等軟件上的問題。 

增加 1.5 小時看似很短時間,但在分鉍必爭及要零錯誤的情形下,每天高度集中多

37.5%時間,這對從業員的精神影響絕對是不少;散戶亦用多了時間在股票機上,做錯

決定的機會增多。 

本人亦發現香港很多小投資者連除淨日是什麼也不知道, 所以港交所應放更多時間

及資源在教育投資者,盡點社會責任及企業良知。港交所更應對所有不良企業作出

嚴正的公開譴責,令小市民財產得到保障。 

 

平日午餐時間有 2 小時,其實並不多,因為很多散戶有各樣查詢。各證券商希望增加

市場佔有率亦希望吸引更多客人, 午餐時間是用來開新戶口及保留舊客加強溝通的

必要時間。 

 

質及量, 個人認為港交所應該以質取勝,並不是以量(延長交易時段) 取勝。 

之前 2008 年已經想每個工作天增加 8 分鐘收入而增加收市收市競價盤,結果令大戶

可以舞高弄低,令不少投資者失去信心。 早上的競價盤時段最波動的永遠只是最後

2 至 3 分鐘。 

 

最後, 增加交易時段是增加從業員的工作負荷, 如果從業員可以更有精神及時間去進

修,對業界及客戶都絕對百利而無一害。 

 

希望港交所不要重滔覆轍。 

 

 


